

Miércoles 27 de septiembre de 2017

SECRETARIO

EU por presentar propuestas al campo en TLCAN (Nombres, Nombres y... Nombres por Alberto Aguilar). -Ayer por la tarde Ildelfonso Guajardo, titular de Economía, arribó a Ottawa y hoy hará un balance de la tercera ronda con sus contrapartes. Ya le platicaba que en lo agropecuario suena por ahí que el gobierno de Donald Trump pretende imponer más restricciones a nuestras exportaciones. Lo cierto es que hasta ayer hasta al mediodía no había propuestas por parte de la Casa Blanca y éstas se esperaban por la tarde en un documento que deberán estudiar Economía, **SAGARPA, de José Calzada**, y la IP vía el CNA, que comanda Bosco de la Vega. –El Heraldo de México PP 41



De los desastres nacen o se destruyen carreras políticas (Análisis sin Fronteras por Ana María Salazar). -En septiembre de 2017, entre los desastres naturales y desastres inducidos por la misma clase política, podríamos decir que terminó, en una forma fulminante, las aspiraciones de varios funcionarios. Y todos los "presidenciables" (este todos incluye hasta el invencible de AMLO) están sufriendo un desgaste inimaginable. Y se quedaron sin tiempo para recuperar alguna semblanza de credibilidad. En parte tiene que ver con los tiempos políticos. Podrá el secretario de Gobernación, el secretario de Hacienda, el secretario de Educación, el secretario de Salud, el secretario de Turismo, el **secretario de Agricultura** renunciar en noviembre sin que se perciba que están abandonando el barco porque se está hundiendo. –El Financiero 44

MONITOREO

Difundido el martes 26 de septiembre

SECRETARIO

Autoridades sanitarias de China visitan huertas de aguacate Guadalajara, 26 Sep (Notimex).- El delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Jalisco, Javier Guízar Macías, informó hoy que autoridades sanitarias de China visitaron huertas de aguacate para permitir su importación. Agregó que el gobierno de Jalisco avanzó por medio de la Sagarpa en las gestiones para que el aguacate de este estado pueda acceder a China, en el marco de la estrategia de diversificación de mercados que impulsa el secretario de la dependencia federal, **José Calzada Roviroso**.

Indicó que con la finalidad de abrir la exportación del aguacate cosechado en Jalisco a esa nación asiática, técnicos de la Administración General de Supervisión de la Calidad, Inspección y Cuarentena de China (AQSIQ) visitan las huertas.

Añadió que el propósito es constatar las condiciones de producción y libres de barrenadores del hueso, y embalaje del fruto del estado.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/419706>

SECRETARÍA

EU torpedea al agro en renegociación del TLC/ EU amenaza el libre comercio agrícola. - El gobierno y el sector privado mexicano respondieron inmediatamente con una negativa tajante, reiterando que este asunto es una "línea roja" en la mesa de negociaciones. Actualmente, todos los productos agropecuarios comercializados entre México y Estados Unidos están libres de aranceles, sin la operación de ventanas de estacionalidad, desde el 2008, tras un plazo de 15 años de desgravación progresiva. "El gobierno y los productores mexicanos estamos en la misma línea; es decir, no considerar siquiera la posibilidad de discutirlo, porque va en contra de todos los principios, no sólo del TLCAN, sino de las reglas mismas de la OMC", afirmó Raúl Urteaga, coordinador general de Asuntos Internacionales y en cargo de la negociación del TLCAN de la **Secretaría de Agricultura**.- **El Economista**, 22, **El Universal**, 1, **Reforma**, 1

Porcicultores piden igualdad arancelaria en importaciones. - Los productores de carne de cerdo son uno de los sectores que más han perdido con el TLCAN, pues registran un déficit comercial de México por más de 832 millones de dólares; por lo que la Organización de Porcicultores del País (Oporpa) demanda igualdad en los tratos arancelarios. Si bien, la demanda antidumping es paralela a la ronda de negociaciones que se celebra entre los tres países integrantes del TLC; detalló que han solicitado a las secretarías de Economía y a la de **SAGARPA** el mismo trato

aduanero a las importaciones de carne porcina, y una reducción de los costos en los cruces fronterizos norteamericanos. El empresario explicó que para enviar un contenedor, se tardan más de 15 días para poder transitar y llegar a territorio estadounidense, pues los inspectores aduaneros sólo laboran martes y jueves, y no liberan el embarque hasta que no tienen resultados sanitarios, es decir, se compruebe que el cárnico está libre de agentes patógenos o resultados negativos en los estudios microbiológicos. - **La Razón, 17, Reforma, 2, Milenio, 7, El Sol de México, 1 y 4**

El maíz, fuera de la agenda del TLCAN.- El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) no es sólo un tema de aranceles, también es logística, por lo que perder las rutas que se han creado para transportar mercancías, como el maíz, podría ser más que costoso, y lo peor es que el asunto no está en la mesa de renegociación. Es el punto de vista del Conafab, quienes son los responsables de crear alimentos para mascotas, como perros y gatos, pero sobre todo, para los animales que nos alimentan: vacas, gallinas y patos, así como camarones y pescados. La clave del tema es el maíz amarillo y la logística que se ha creado a raíz del Tratado de Libre Comercio, para que éste llegue a los productores mexicanos. ¿BLANCO? México es el principal productor de maíz blanco del mundo utilizado para el consumo humano en forma de tortillas, harinas y sus derivados. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura**, para 2017 la producción de maíz blanco en el país será de 23.3 millones de toneladas, es decir, 4.7% más que el año pasado. - **Excélsior, 9**

Prepara SAGARPA a 5 mil extensionistas para impulsar al campo. -El Gobierno de la República, a través de la **SAGARPA**, prepara a cinco mil extensionistas, principalmente mujeres y jóvenes egresados de universidades agropecuarias y de otras especialidades, para reforzar la capacitación e impulsar la producción del campo en todo el país. Así lo informó la subsecretaria de Desarrollo Rural, Mely Romero Celis, durante su participación en el Foro Regional de Extensionistas del Sureste 2017, que reunió a especialistas de Yucatán, Campeche, Tabasco y Quintana Roo. La funcionaria federal, acompañada por el gobernador de Yucatán, Rolando Zapata Bello, el coordinador general de Ganadería de la **SAGARPA**, Francisco Gurría Treviño, y la directora general del INCA Rural, Ligia Osorno Magaña, se añadió en un comunicado, aseveró que actualmente los extensionistas son necesarios para ubicar la vocación de la tierra en las distintas regiones del país. El coordinador general de Ganadería de la **SAGARPA**, Francisco Gurría Treviño, aseveró que los extensionistas de ahora deben tener vocación y propuestas innovadoras, trabajar con orgullo y sentar las bases para el México del futuro. **El Sol de México 4 B, Quadratin, 20 minutos, Talla política, Al segundo, Hoja de ruta digital, Portal Político, La vieja guardia, Panorama agrario, Sureste informa,**

SAGARPA pone en marcha centro de acopio. -Ernesto Gámez Iribe, jefe del Distrito de Desarrollo Rural 121 de la **SAGARPA**, dio a conocer que las instalaciones de esta dependencia se habilitaron como centro de acopio oficial en San Juan del Río y Pedro Escobedo, con la finalidad de recolectar víveres tras las afectaciones por los sismos en varios estados del país. El funcionario federal precisó que los víveres que

se han solicitado a los 16 mil integrantes del sector agropecuario en la región son agua embotellada, pañales, toallas sanitarias, comida enlatada, artículos de aseo personal, papel higiénico, medicina general, lámparas, cobijas y cualquier producto no perecedero, por lo que se espera obtener un importante apoyo durante los siguientes días. –Elsoldesanjuandelrio.com, ElHeraldodechihuahua.com

Cortan recursos para jóvenes en el campo. -Para el siguiente año se propone reducir en 46 por ciento el presupuesto destinado para los proyectos del sector agropecuario desarrollados por los jóvenes. Dentro del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la **Secretaría de Agricultura**, se propone que al proyecto Arráigate Joven- Impulso Emprendedor le sean destinados 304.8 millones de pesos para el 2018, es decir, 262.8 millones de pesos menos a los asignados en el Presupuesto de este año. Con este componente se busca apoyar el arraigo de los jóvenes rurales y repatriarlos a sus comunidades de origen para que implementen proyectos productivos. Sin embargo, el recorte se convierte en un factor que impulsaría la separación de los jóvenes de las actividades agropecuarias, así que buscarían sus ingresos en otros oficios, refirió Rodolfo Martínez, investigador en el área de división de ciencias económico-administrativas de la **Universidad Autónoma de Chapingo (UACH)**. Del total de productores que hay en el País, el 12 por ciento tienen entre 18 y 25 años; el 222 por ciento tienen entre 26 y 45 años, pero el resto es mayor de 46 años, de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional Agropecuaria 2014, siendo la más reciente. –**Reforma 2**

Hacia una acuicultura sostenible (Agronegocios segunda parte). -En materia de seguridad e higiene en la comunidad se pueden presentar riesgos asociados con la salinización de los terrenos agrícolas cercanos, afectaciones de los recursos hídricos, impacto en la seguridad alimentaria, y riesgos físicos. Lo anterior en virtud de la posible conversión de terrenos agrícolas a producción acuícola, extracción de agua que altere el régimen natural de aguas que afecten las actividades comerciales y recreativas de la zona, resistencia a los medicamentos veterinarios de uso acuícola y consumo no intencionado de antibióticos residuales, así como acceso a los cuerpos de agua a los habitantes y los riesgos que conlleva. La acuicultura es una opción para evitar la sobreexplotación de especies marinas y satisfacer la creciente demanda de alimento de una manera más sostenible, siempre y cuando se contemple un plan adecuado de construcción y operación de estos proyectos que garantice la mitigación de los impactos ambientales y sociales. –**El Economista 13 T.E.**

SAGARPA

Se registraron **12** impactos del **B-335**.- **“Prepara SAGARPA a extensionistas para impulsar la producción en todo el país”**.

Portales de Internet: **12**

B-335.- “Prepara SAGARPA a extensionistas para impulsar la producción en todo el país”. El Gobierno de la República, a través de la **SAGARPA**, prepara a cinco mil extensionistas, principalmente mujeres y jóvenes egresados de universidades agropecuarias y de otras especialidades, para reforzar la capacitación e impulsar la producción del campo en todo el país. Así lo informó la subsecretaria de Desarrollo Rural, Mely Romero Celis, durante su participación en el Foro Regional de Extensionistas del Sureste 2017, que reunió a especialistas de Yucatán, Campeche, Tabasco y Quintana Roo. La funcionaria federal, acompañada por el gobernador de Yucatán, Rolando Zapata Bello, el coordinador general de Ganadería de la **SAGARPA**, Francisco Gurría Treviño, y la directora general del INCA Rural, Ligia Osorno Magaña, se añadió en un comunicado, aseveró que actualmente los extensionistas son necesarios para ubicar la vocación de la tierra en las distintas regiones del país. Puso como ejemplo el turismo, sector donde los productores se pueden beneficiar al dotar a los prestadores de servicios de los insumos que requieren para preparar diversos platillos. Precisó que “estamos pidiendo que se incluyan esquemas que den prioridad a todos los proyectos que van avalados por el trabajo de los extensionistas, para consolidar la labor que realizan y garantizar que sean exitosos y necesarios”. A su vez, el gobernador, Rolando Zapata Bello, señaló que los nuevos vínculos comerciales que se van abriendo en diferentes latitudes, han generado oportunidades muy importantes y también demandan espacios de productividad y rentabilidad, que pueden ser aprovechados por los miembros del sector agroalimentario, siempre y cuando haya una asesoría adecuada como la que ofrecen los extensionistas. Resaltó que el punto que permite concatenar ese eslabón para seguir avanzando, sin duda se encuentra en el extensionismo. El coordinador general de Ganadería de la **SAGARPA**, Francisco Gurría Treviño, aseveró que los extensionistas de ahora deben tener vocación y propuestas innovadoras, trabajar con orgullo y sentar las bases para el México del futuro.

<https://mexico.quadratin.com.mx/prepara-sagarpa-5-mil-extensionistas-impulsar-al-campo/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/419604>

<http://www.20minutos.com.mx/noticia/274973/0/autoridades-preparan-a-extensionistas-para-impulsar-produccion-en-campo/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/prepara-sagarpa-a-extensionistas-para-impulsar-la-produccion-en-todo-el-pais/>

<http://alsegundo.mx/principal/prepara-sagarpa-a-extensionistas-para-impulsar-la-produccion-en-todo-el-pais/>

<https://paolarojas.com.mx/prepara-sagarpa-extensionistas-impulsar-la-produccion-pais/>

<https://hojaderutadigital.mx/prepara-sagarpa-extensionistas-impulsar-la-produccion-pais/>

<https://www.portalpolitico.tv/gobierno/prepara-sagarpa-a-extensionistas-para-impulsar-la-produccion-en-todo-el-pais>

<http://laviejaguardia.com.mx/noticias/prepara-sagarpa-a-extensionistas-para-impulsar-la-produccion-en-todo-el-pais>

<https://panoramaagrario.com/2017/09/prepara-sagarpa-a-extensionistas-impulsar-la-produccion-en-pais/>

<http://suresteinforma.com/noticias/prepara-sagarpa-a-extensionistas-para-impulsar-la-produccion-en-todo-el-pais-81351/>

<http://www.freelancemty.com/index/?p=45577>

<http://buenas-noticias.mx/2017/09/prepara-sagarpa-a-extensionistas-impulsar-la-produccion-en-pais/>

No libera la Sagarpa 13 mdp para proyectos productivos en Guerrero

Chilpancingo, Gro., septiembre 25 de 2017 (IRZA).- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**Sagarpa**) no ha liberado 13 millones de pesos que fueron asignados a proyectos productivos para este 2017 en Guerrero.

Campesinos y productores de varias organizaciones sociales prevén protestar a inicios de la próxima semana en la Delegación federal de Sagarpa, para exigir claridad y la inmediata liberación del recurso.

De acuerdo con Sebastián de la Rosa Peláez, dirigente de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (CODUC), los 13 millones de pesos aprobados en el presupuesto de este año, están destinados para el sector ganadero, desde el vacuno hasta la producción apícola; pesca, huertos de traspatio, elaboración de productos comestibles como pulpas o dulces típicos, y la agricultura. Agregó que en este momento sólo se ha resuelto el Programa de Incentivos para la Producción de Maíz y Frijol (Pimaf), pero señaló que falta la entrega de motobombas aspersoras. Aseguró que la CODUC tiene una gestión de un millón 50 mil pesos en diversos rubros, que no se han entregado, entre ellos dos tractores para campesinos de La Unión y Cuajinicuilapa.

Sobre la reducción presupuestal que prevé el proyecto de Presupuesto de Egresos Federal (PEF) para el 2018, de la Rosa opinó que el gobierno federal y las cámaras de diputados deben dejar a salvo la actividad productiva.

Explicó que el presupuesto para el campo no sólo se destina a la producción agrícola o pecuaria, sino también a pavimentación de carreteras alimentadoras y construcción de kioscos y zócalos que modifica el estatus de las comunidades, pero que sin embargo no resuelve el problema de marginación.

De acuerdo con el legislador con licencia, debe priorizarse las acciones de alumbrado público, agua, drenaje y la producción agrícola.

Refirió que el gobierno federal mantiene una “política de abandono al campo” y destina la mayor parte de los recursos a los grandes productores, pero en ese sentido informó que el gobernador Héctor Astudillo Flores se comprometió con la CODUC a que la maquila de uniformes escolares que se entregarán el próximo año serán elaborados por los talleres de sastrería que impulsó su organización, y al respecto destacó que “tengo la promesa del gobernador que se va a dar a estos talleres”.

<http://www.agenciairza.com/2017/09/no-libera-la-sagarpa-13-mdp-para-proyectos-productivos-en-querrero/>

Aún no llegan 60 mdp que prometió Sagarpa.- Mérida, Yucatán, 26 de septiembre de 2017.- A pesar de que el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa informó en mayo pasado que destinarán 60 millones de pesos para el sector apícola de Yucatán, el secretario estatal de Desarrollo Rural (Seder), Juan José Canul Pérez, señaló que hasta el momento no ha llegado ese recurso, “y bastante falta nos hace”. Hace unos meses,

el funcionario federal anunció ante cientos de campesinos en un evento en Baca que se invertirán 280 millones de pesos para incentivar la producción de miel del país, y que Yucatán será el estado que obtendrá más recursos. Sin embargo, Canul Pérez reveló en entrevista para Desde el Balcón Radio que esa bolsa no ha aterrizado en la entidad, y desconoce si se ejercerá este año. “El recurso sería para crecer la actividad, particularmente para dotar de herramientas e insumos a las mujeres dedicadas a la apicultura, esperemos llegue este 2017”, indicó. “No sabemos si se liberará este año, de todas maneras tenemos una excelente relación con el delegado... son 60 millones de pesos, que bastante falta nos hacen”, declaró. Canul Pérez precisó que Yucatán es el primer exportador de miel del país, y su calidad de producción destaca a nivel internacional, de ahí la importancia de seguir invirtiendo en este sector. En su momento, Calzada Rovirosa declaró que este proyecto apícola familiar tiene el principal objetivo de respaldar a las mujeres de este rubro, para que tengan medios de producción y protección, además de incorporar valor agregado a sus empaques y envasados. Los 280 millones de pesos de inversión serían para beneficiar a Yucatán, Quintana Roo, Campeche, Guerrero, Tabasco, Veracruz, Oaxaca, Puebla e Hidalgo. <http://www.desdeelbalcon.com/aun-no-llegan-60-mdp-que-prometio-sagarpa/#.WcrZm2jWzIU>

TLCAN

TLCAN podría afectar sector agroalimentario en México

La primera agresión contra México llegó en la tercera ronda de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), donde el posible afectado sería el sector agroalimentario ante un intento de condicionar las exportaciones de nuestro país por temporada y otra propuesta "agresiva" en el área laboral, dijo Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA).

"Ahorita la amenaza más fuerte es el tema estacional, como saben hay presiones muy duras de los freseros de Florida, de los blueberry de Georgia, que quieren acceso de México en ciertas temporadas del año, situación que no vamos a aceptar", comentó el representante a medios este martes.

De la Vega explicó que las presiones consisten en querer limitar o poner condiciones a la entrada de productos a su país en ciertas temporadas del año, por lo que el sector agroalimentario mexicano se opone de manera rotunda.

"En el momento que venga una propuesta como ésta, indecorosa, porque es una traba al comercio, México se va oponer rotundamente", apuntó.

En el tema laboral, el presidente de la CNA no ofreció detalles, pero habló sobre una propuesta agresiva, sin embargo, no consideró que fuera una posibilidad el levantarse de la mesa.

"La información que tenemos es que la propuesta de Canadá es más dura de la que estaba en el TPP y no estamos de acuerdo con esa propuesta, cada país debe de respetar sus propios temas laborales, México ha avanzado mucho en los últimos 25 años", agregó.

<http://www.eluniversal.com.mx/cartera/finanzas/tlcan-podria-afectar-sector-agroalimentario-en-mexico>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/419824>

<http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/eeuu-busca-condicionar-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-132>

SECTOR AGROPECUARIO

Denuncian dumping en carne de cerdo de EU. - La organización de Porcicultores del País interpuso una demanda ante la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales (IJPCI) por dumping contra las importaciones de pierna y espaldilla provenientes de Estados Unidos y Canadá, lo que ha afectado seriamente a la industria. En conferencia de prensa, Heriberto Hernández Cárdenas, presidente de la Oporpa, explicó que este sector ha sido una de las industrias que han perdido desde hace 23 años con el Tratado de Libre Comercio, y buscan frenar la importación de productos a bajos precios, "pues si en el 94, cubrimos 85 % del mercado, actualmente sólo tenemos 60% del mercado nacional", de una demanda anual de 2.2 millones de toneladas. A partir de la investigación, que "contiene información sólida para llevarse adelante, confiamos en que se puedan imponer cuotas compensatorias", dijo el presidente, pues las importaciones ingresan al país con márgenes de 18 y 54% del que debería ser su precio normal que tiene el país de origen; esos mismos serían los márgenes de las cuotas compensatorias, dijo Alejandro Gómez, abogado de la Oporpa. - **El Economista, 22**

Canadá propone cambios salariales en México: CNA. -En la tercera ronda de renegociaciones del TLCAN comienzan a salir a flote los temas complicados; Canadá presentó una propuesta laboral sobre salarios en México y Estados Unidos se pronunció a favor de aranceles para proteger su industria agroalimentaria. Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), quien además es parte del Consejo Consultivo de Negociaciones Internacionales del CCE grupo de empresarios que acompaña al gobierno mexicano en las negociaciones, considera que estas propuestas son duras, indecorosas y hasta agresivas. Sobré la propuesta laboral canadiense, el presidente del CNA indicó que es más dura de lo que México puede aceptar, y de lo que se ha negociado en otros tratados comerciales como el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), donde también se incluyeron normas en este ámbito. De la Vega agregó que aún no tiene el texto completo de la propuesta, pero por ninguna razón México puede aceptar algo más allá de los compromisos laborales que se firmaron en el TPP, que básicamente compromete a los países a respetar sus propios marcos laborales internos para no afectar a empresas extranjeras. -**Milenio 23, El Economista 23, 59**

Daña sismo silo de granos.- En Morelos, el pasado sismo magnitud de 7.1 daño la estructura de un almacén de 5 mil toneladas de granos, como maíz y sorgo, informó Roberto Ruiz, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (**Sedrago**).- **Reforma, 2 Neg**

Solicitan lecheros mantener ayuda fiscal.- La Federación Mexicana de Lechería (Femeleche) propone que se modifique el artículo 74 de la Ley de Impuestos Sobre la Renta, con el fin de que cuando el sector agropecuario transforme sus materias primas en productos de valor agregado, puedan mantener los beneficios fiscales actuales. Entre sus beneficios están que las personas morales que se dedican a estas actividades, no pagarán el ISR por los ingresos provenientes de hasta por un monto de 20 salarios mínimos al año, por cada uno de sus socios, siempre y cuando no excedan, en su totalidad, de 200 salarios mínimos al año, se explica en esa Ley.

Sin embargo, en el momento en que los productores se agrupan para, en lugar de sólo vender la leche, hacerle una transformación en quesos o alguna fruta en jugo, pasan a ser parte del régimen general de la Ley, por lo que pierden los beneficios mencionados y se obstaculiza el crecimiento económico en el campo, refirió Vicente Gómez, presidente de la Femeleche.- **Reforma, 2 Neg**

Indemnizan a agricultores de EU. -Syngenta AG pagará más de mil 400 millones de dólares a agricultores de EU que fueron excluidos del mercado chino por la comercialización de semillas de maíz genéticamente modificadas de las empresas. - **Reforma,2 Neg**

INFORMACIÓN GENERAL

La naturaleza puso a prueba nuestra fortaleza. –El presidente Enrique Peña Nieto ofreció ayer por la noche un mensaje a la nación a una semana del sismo de 7.1 que afectó principalmente a la Ciudad de México, Morelos y Puebla, y señaló que dicho fenómeno, junto con el sismo del 7 de septiembre y la tormenta tropical Lidia, dejaron más de 400 muertos y 190 mil inmuebles con graves daños o destruidos. Dijo que seguiremos demostrando que “somos un pueblo que no se rinde frente a la adversidad y que está listo para seguir adelante”. El mandatario señaló que este mes “la naturaleza puso a prueba la fortaleza de México”. Anunció que en la Ciudad de México se agilizará el cobro de seguros de daños y con el gobierno local y el sector financiero se apoyará a los afectados con créditos especiales y a través de Infonavit y Fovissste. –**Milenio 24**

Abren denuncias penales contra constructoras. -Los desarrollos inmobiliarios de Zapata 56, en la colonia Portales, y Bretaña 90, en Zacahuitzco, se derrumbaron en el terremoto del 19 de septiembre debido a que en su construcción se utilizaron materiales de mala calidad, afirmó el delegado en Benito Juárez, Christian von Roehrich. El funcionario panista presentó ayer una denuncia penal ante la Procuraduría de la Ciudad de México en contra de las constructoras Cañada Building Systems de México, S.A. de C.V., y Dijon, S.A.P.I. de C.V., por los presuntos delitos de fraude, falsedad ante la autoridad, homicidio y daño en propiedad ajena. Aseguró que deberán indemnizar a propietarios. Ayer, EL UNIVERSAL dio a conocer que estos dos edificios departamentales de reciente construcción presentaban irregularidades y las constructoras se negaban a asumir su responsabilidad ante los propietarios

SÍNTESIS INFORMATIVA

afectados. El delegado solicitó a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) sancionar a los directores de obra, por supuestos actos de corrupción. El titular de la Seduvi, Felipe Gutiérrez, adelantó que fincarán responsabilidades a quienes hayan violado el reglamento de construcciones. El procurador capitalino, Edmundo Garrido, informó que abrieron 40 carpetas de investigación por los inmuebles colapsados. –**El Universal PP 4, 6**
